

TOP:

Der Bürgermeister

Informationsvorlage

51 - Jugendhilfe

Vorl.Nr.: I/2018/03490

Datum: 04.06.2018

Gremium	Sitzung am		
Jugendhilfeausschuss	19.06.2018	öffentlich	Kenntnisnahme

Tagesordnung

Offene Kinder- und Jugendarbeit in Meckenheim: Jahresberichte 2017 des Mosaik-Kulturhauses und der RheinFlanke

Finanzielle Auswirkungen

Keine.

Begründung

JHA und Rat haben im Jahr 2016 eine Neuausrichtung der Offenen Kinder- und Jugendarbeit (OKJA) beschlossen. Das neue Konzept wird seit dem Jahr 2017 umgesetzt. Die Partner Mosaik-Kulturhaus und RheinFlanke legen gemeinsam die ersten Jahresberichte - **im Ratsinformationssystem hinterlegt** - vor.

Die Berichte wurden auf der Grundlage der Rückmeldungen aus den vergangenen OKJA-Beiratssitzungen neu strukturiert. Im Rahmen der 10. Beiratssitzung am 05.06.2018 erhalten die Mitglieder die Gelegenheit sich intensiv mit den neuen Jahresberichten zu befassen.

Das Jahr 2017 zeichnete sich durch eine engere Kooperation von RheinFlanke und Mosaik aus. Hierüber wurde in den vergangenen Sitzungen ausführlich berichtet.

Im Mosaik wurden bspw. zum 01.04.2017 zwei neue hauptamtliche Kräfte eingestellt, von denen sich eine nach wenigen Monaten beruflich neu orientierte. Zu diesem Zeitpunkt konnte die RheinFlanke über die vereinbarten 89 Wochenarbeitsstunden hinaus kurzfristig Personal einbringen. Da auch die Elternzeit von Frau Berger teilweise durch Aushilfen abgedeckt wurde, stand dennoch eine ausreichende Anzahl von Mitarbeiter/innen zur Verfügung.

Dies kam insbesondere KinderCity im Ruhrfeld zugute, wo an manchen Tagen wesentlich mehr Kinder erschienen, als in den Räumlichkeiten unterzubringen sind. Aber auch im Mosaik selbst fand das Angebot räumliche Grenzen: Das Untergeschoss war noch nicht nutzbar und die KiTa-Betreuungsgruppen bestanden fort.

Berücksichtigt man diese Rahmenbedingungen ist bemerkenswert, welche Angebotsvielfalt durch die OKJA im Jahr 2017 eingebracht werden konnte.

Mitarbeiter des Mosaiks und der RheinFlanke werden in der Sitzung zudem über die aktuellen Entwicklungen in 2018 berichten und stehen dem Ausschuss für evtl. Fragen zur Verfügung.

Meckenheim, den 04.06.2018

Dietmar Pauquet
Jugendhilfeplaner

Andreas Jung
Fachbereichsleiter